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農學院 104 學年度第 1 學期學生幹部座談會議紀錄 
 

地    點：農園館三樓大視聽教室 

時    間：104 年 9 月 30 日 13 時 20 分 

主 持 人：周院長世認                       記錄：呂美娟 

列席人員：莊愷瑋主任、洪進雄主任、何坤益主任、李安勝主任、吳建平

主任、蘇耀期主任、吳希天主任（李互暉副教授代）、陳本源主

任（請假）、郭章信主任、李正德教官 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

           一、各位主任、各位幹部午安，本院每學期舉辦 1次學生幹部

座談會，傾聽你們對本院各項措施之改善建議。另外各系

主任也都在場，有關各系之問題，系主任亦能當場答覆，

若非本院所轄問題亦會轉送相關單位協助處理。 

           二、依座位序介紹各單位主管（一）本院教官李正德教官，同

學可於學務處軍訓組尋求教官之協助。（二）園藝系洪進

雄主任，特別感謝洪主任對 104 學年度外加 30 名招生入

校之農場管理組公費生專班之協助。（三）獸醫系蘇耀期

主任，於本校任教多年，同學若有任何問題他會熱心協助

解決。（四）木設系李安勝主任，本校申請之山海工程計

畫其中植物精油之生產由木設系執行。（五）農藝系莊愷

瑋主任，農藝系為本校第一大系，造就好幾位校長並培養

出很多傑出校友包括考選部謝連三政務次長。（六）植醫

系郭章信主任，植醫系今年大一到大四都已齊，明年就有

畢業生。（七）動科系吳建平主任，本校向教育部申請之

創新轉型計畫其中一部份由吳建平主任和陳世宜主任規

劃。（八）生農系吳希天主任因今天舉辦研討會不克出席，

由李互暉老師代為出席，生農系老師於動物及植物兩方人

才濟濟。（九）森林系何坤益主任。（十）景觀系陳本源主
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任因今天中午主持系務會議無法出席。 

三、再者向大家報告兩件喜事（一）景觀系申請成立碩士班獲

教育部核可通過，於 105 學年度招生 8 月成立。（二）本

院於 105 學年度成立農場管理學位學程公費生班，招收 45

名學生。 

四、政策宣導（一）本校 96 週年校慶於 11 月 7 日舉辦校慶典

禮，運動會於 11 月 6 日週五開始舉行，今年校慶主題為

「創新轉型、邁向卓越」，除運動會外有研究成果展、園

遊會、校慶餐會等活動，並於 11 月 13 日補假。（二）南

部登革熱疫情未改善，迎新活動不宜於南部舉辦。大家一

起做防疫，清除家裡及賃租住所容器積水，防止病媒蚊滋

生。（三）請遵守交通規則，沒駕照之同學勿擅自騎機車

上路，有照者騎機車請戴安全帽。（四） 加強向師生宣

導，防止被詐騙。（五）請尊重智慧財產權，教科書等勿

盜印，以免受罰。（六）請尊重多元性別，性別平等。 

         

貳、院教官李正德教官報告： 

    院長、各位主任各位同學大家好，本人於今年 8 月 1 日至本校服 

務，交通安全很重要，至校不到兩個月，已處理十幾件交安事故， 

要以他人案例為借鏡，勿重蹈覆轍。 

 

    參、問題或建議： 

提 案一 

提案 人：農藝系學會會長吳孟羚 

事   由：（一）本校場地借用窗口不明確：原規劃於南部舉辦迎新活

動，因登革熱疫情問題，改於本校舉辦，擬借用綜教

走廊，因找不到承辦窗口，到處碰壁最後才知要向駐

警隊申請。 

（二）本校追求卓越，但交換學生只有兩校，有關農學院學

系又少，本院學系只有中國大陸和日本，缺進修管道

及擴展視野機會。 

答  覆： 

院長：（一）借用場地可向系辦尋求協助。雖於校內舉辦迎新，防（趨）
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蚊措施仍要有所備。 

（二）交換生姊妹校很多，實質交流要有經費，學校規劃未來

募款 2千萬提供國際交流機會。擬建議國際處提供更多

名額及機會與本院學生。 

 

    提 案二 

提案人：生農系學會會長陳詠翔 

事  由：（一）生農二館前路燈晚上沒亮，疑燈泡壞掉，建議改善。

（二）綜合教學大樓往水生系館於 6:00pm~10:00pm 閘門管    

制，10:00pm 後造成學生做實驗不便，能否延長至凌晨

12 點（00：00）。 

    答  覆 

院長：（一）生農二館前路燈壞掉，會轉請總務處營繕組處理。 

（二）綜合教學大樓往水生系館閘門管制時間可否延後或改用

靠卡方式轉請駐警隊研究處理。 

 

提 案三 

提案人：園藝系大一公關楊少平同學 

    事  由：學校規定全校老師普化課程統一方向，是否可讓老師自行訂

定課程方向，普化課程內容讓老師自由授課。 

    答  覆 

    洪進雄主任：普化為自然科學系必修課程，園藝系若有分組普化才有

可能改為選修，沒修普化直接修有機化學有其難度。 

    莊愷瑋主任：農藝系普化經好幾年討論，因配合專業必修學分數去年

才改為選修，但本系大一仍有八成以上學生選讀。 

 

提 案四 

提案人：園藝系大一班代吳若君同學 

事  由：普通化學的上課內容是否能針對專業而設計？ 

莊愷瑋主任：光學化學於 LED 燈的使用於園藝的組培很重要。 

洪進雄主任：基礎化學學好，攻頂才有機會，否則容易垮掉。本系課程

規劃由本系教師、學生代表、業界代表、學者專家及校友
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代表討論出共識，以對大多數有利學習方法之多數決，非

主任 1人決定。 

 

    提 案五 

提案人：獸醫系學會會長傅裕昇同學 

事  由：學校安排獸醫系大二英文課程和農學院學系於蘭潭校區上課， 

要學生 10 分鐘趕到很危險，建議改和管院學生於新民校區一 

起上。 

    答  覆 

蘇耀期主任：會和學校協調和管院學生於新民校區一起上。 

     

提 案六 

提案人：動科系大四班代王政偉同學 

事  由：動科系外圍機車停車位不足，建議增加停車位。 

 答  覆 

 吳建平主任：會向車管會反映本問題。牛奶加工廠對面竹林土地為水利

局所有，請學校行文可否借用闢為停車場，或有其他場地

可用。 

               

肆、主席結論： 

          一、同學若有意見歡迎隨時反映，不用等到座談會才提出。 

二、反映問題可透過電話、e-mail 或系辦、系主任、院辦等即

時反映，我們會依內容協助處理。 

三、有關同學提出之各項問題除紀錄下來，也會轉請相關單位 

協助處理。 

          四、再度感謝大家出席座談會並提供寶貴意見，改善環境，希 

望同學都有愉快、美好的學習環境。 

伍、散會：下午 2時 45 分 

 

陸、追蹤處理事項 

提案 反映 事 項 辦 理 情 形 處 理 單 位

一 
本校場地借用窗口 
不明確：原規劃於南
部舉辦迎新活動，因

駐警隊: 
      綜教大樓內走廊等空間駐警隊非管理單位。 
      另校園內申辦各類活動應是先向各場、館管理

總務處 
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登革熱疫情問題，改
於本校舉辦，擬借用
綜教走廊，因找不到
承辦窗口到處碰壁 
最後才知要向駐警 
隊申請請改善。 

單位提出申請並經核准後，影本知會駐警隊知悉即
可。 

二 

生農二館前路燈晚 
上沒亮，疑燈泡壞 
掉，建議改善。 

經查該路燈因颱風降雨使該路燈絕緣效果降低，保護 
開關跳脫而造成燈具不亮，已於 10 月 5 日完成復歸 
完成復歸，10 日 5 日夜間 11 時許巡查時，該燈具照 
明功能正常，後續將配合吊車作業抽換燈桿內部線 
路，以改善絕緣效果。 

總務處營繕組 

二 

綜合教學大樓往水 
生系館於 
6:00pm~10:00pm 閘 
門管制，10:00pm 後
造成學生做實驗不 
便能否延長至凌晨 
12 點（00：00）。 

該處之管制時段系配合北側後門(環潭公路)於
18:00 關閉後，才開啟 18:00 至 22:00 配合進修部
上課使用。22:00 關閉後尚停於機車第六停車場之
機車，可經由嘉禾路由校區大門離校。 總務處駐警隊 

一 

本校追求卓越，但交
換學生只有兩校，有
關農學院學系又 
少，本院學系只有中
國大陸和日本，缺進
修管道及擴展視野 
機會。 

本校目前姊妹校數量共計 60 所，分布於歐美、亞洲 
及紐澳地區，且姊妹校多數為綜合型大學亦包含農學
相關領域系所。目前本校農學院學生曾參與交換學生
計畫課程地區含美國、法國、日本、大陸地區。 
 
本單位於每學期於蘭潭校區舉辦 2-3 場交換學生暨
留遊學講座及交換生返國成果分享會議(民雄及新
民採同步視訊會議)歡迎農學院同學參與了解各項
出國資訊。 
 
本校亦於 104 年 10 月 29 日辦理「2014 雲嘉南公眾
外交文化日-農業外交之昨日、今日、明日」國際
交流日，提供本校學生拓展國際視野機會。 

國際處 

三 
 
 
 
 
 
 
四 
 
 

1.學校規定全校老
師普化課程統一
方向，是否可讓老
師自行訂定課程
方向，普化課程內
容讓老師自由授
課。 

2.普通化學的上課

內容是否能針對

專業而設計？ 

有關普通化學之課程內容係為化學之基礎，其內容本
來就是針對並未來銜接專業而設計的。 
因課程時間很短，且需考慮銜接未來之專業，故有一
定之內容。需依設計好之內容授課。 

應化系 

五 

學校安排獸醫系大 
二英文課程和農學 
院學系於蘭潭校區 
上課，要學生 10 

因大二英文為共同必修課程，如改變時段或校區，將 
影響到其他共同必修課程之安排及他系同學之修課 
權益，故語言中心與獸醫系協商後，由獸醫系調整大 
二英文之前、後堂課程時段或校區。 

語言中心 
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分鐘趕到很危險， 
建議改和管院學生 
於新民校區一起 
上。 

六 
動科系外圍機車停
車位不足，建議增加
停車位。 

  駐警隊已於 10 月 2 日會同動科系吳主任及畜牧場
陳場長至現場商討增設機車位之可行方案。 

總務處駐警隊
（車管會） 

 

動科系外圍機車停
車位不足，牛奶加工
廠對面竹林土地為
水利局所有，請學校
行文可否借用闢為
停車場？ 

  經查本校牛奶加工廠對面竹林土地，有本校經管之
嘉義市鹿寮段 842 地號國有公用土地，及國有財產
署經管之嘉義市鹿寮段 475-2、479-2 地號等國有
非公用土地，現況是否適宜闢為停車場及開闢確切
地點，建請由車輛管理委員會評估處理。 

總務處保管組 

 


